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“一次偶然的机会，通过朋
友接触海钓，被海钓的未知性和
挑战性深深吸引，从此爱上了钓
鱼。但当时工作忙，只有闲暇时
才能去钓鱼，退休后空闲时间多
了，经常约三五好友一起海钓，
有时候一个周能出海钓好几天，
真是过足了钓鱼瘾。”74岁的曹
振告诉记者，自己已有30多年
的钓龄，喜欢海钓时鱼未上钩之
前的未知性，更喜欢上钩后与鱼
儿的博弈过程。钓鱼带来的刺
激感，让他深深爱上了海钓这项
运动，也让退休的他一直感受到

“年轻态”。

退休后的退休后的““渔乐圈渔乐圈””
原来如此原来如此““年轻态年轻态””

嗨钓
青岛早报、青岛市钓鱼协会

联合主办

垂钓讲堂

鱼线有不同
选择有门道

最近，有不少钓友通过早报热
线82888000咨询鱼线的用法，为
此，记者采访了青岛市钓鱼协会专
业人士了解到，鱼线主要分为 PE
线、尼龙线和碳线等，并讲述了其
区别和用途。

PE线：PE线是用多股化纤编
织后浸胶制成的钓线，PE 线的拉
力值比尼龙线高出几倍，可以采用
很细的PE线当主线，钓鱼时能保
持鱼钩的稳定性，因此非常适合海
钓和野钓。但PE线总的来说和尼
龙线相比要更硬一些，且没有延展
性，主要依靠竿子和子线来承受拉
力，所以不适合台钓使用，否则在
中大鱼的时候很容易出现断竿断
线的现象。

尼龙线：尼龙线是由尼龙材质
纱线捻合而成。现在钓鱼用的都
是尼龙胶丝线，这种鱼线强度高，
耐磨力好，富有弹性和柔和性，而
且有光滑挺拔，不易打结等优点。
尼龙线相较之下更适合在一般的
水域中钓一些中小型的鱼类。

碳线：碳线是由含有氟和碳成
分的树脂抽丝加工而成。碳线高
比重、切水快、光的折射率非常低
几乎看不到，没有吸水性，抗紫外线
和耐久性要比尼龙线强很多，碳线
比较耐磨，但缺点就是太硬了，灵
敏度不够。所以碳线一般做海钓，
做矶钓子线或路亚前导线用。

如果你也喜欢钓鱼，热爱这项运动带来的快乐和收获；如果你是个
高超的钓手，期待更多的读者看到你的钓鱼故事；如果你是职业选手，想
分享交流钓鱼经验，认识更多伙伴，欢迎拨打热线，与我们联系。

早报热线 82888000
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偶然机会接触海钓
初尝成就感

曹振告诉记者，第一次接触钓鱼
是在 1991 年，“那时有个朋友的钓鱼
船要试航，邀我一起去钓鱼。我当时
从未接触过钓鱼，就婉言谢绝了。但
朋友一再热情邀请，最终只好陪着朋
友一起出了海。”曹振回忆着自己第一
次接触海钓的情景。

曹振告诉记者，当时出海的船有
十几米长，甲板很宽，有钓位座椅，一
圈护栏，甲板下有客舱，还有卫生间。
驾驶舱里一排电子设备，在当时那个
年代是很时髦的渔船。这都让他感觉
特别有新鲜感。

“船行驶到南山甘水湾，这地方适
合钓鱼，朋友安排渔船上的唐家文老
师教我钓鱼，从如何绑钩挂饵等细节
和如何使用钓鱼竿开始教我，在一切
准备就绪后，我开始下钩试钓，不一会
鱼竿稍颤，老唐说上鱼了，让我摇动鱼
轮，在此过程中我感受到了鱼在水中
的挣扎，不一会一条一斤多的黄鱼就
被拖了上来，当时心里还是很有成就
感的。”曹振激动地讲述着第一次钓鱼
的情景，言语中透着喜悦。曹振说，初
次出手，即有收获，有点说不清的激动
和成就感。在看到周边的人时不时地
上鱼，不服气的性子驱使他更加全身
心地投入到钓鱼中。

“那天，我钓了十多条鱼。第一次
钓鱼就能收获那么多我非常开心。每

下一次钩，就像是一场挑战，随之而来
的，要么是摇上空钩的遗憾，要么是获
得了战果的快意。一次次下钩，充满
了刺激，充满了悬念。”曹振讲述着自
己钓鱼的感受。

自此爱上海钓
开始拜师学艺

曹振告诉记者，经过第一次海钓
就喜欢上了这项活动，自己也开始尝
试独立钓鱼，但并不像第一次那样都
能“旗开得胜”，时常一连几次都不见
鱼上钩。曹振意识到，想要更好地享
受钓鱼过程的快乐，就需要不断提高
钓技，单靠自己摸索可不行，必须要找
一个老师指导自己。

“经朋友介绍，拜访了钓鱼高手王
敬平，他常年海钓，有丰富的海钓经
验。在多次跟他出海中学到了很多东
西，于是我拜他为师，学习海钓技巧。”
曹振告诉记者，他在王敬平那里学到
了许多海钓知识，如：船钓要考虑潮
水、天气、钓点等很多因素；鱼逆流
觅食，死潮水时极不活跃，遇到这些
情况，就不能出海；海里的鱼不同，
其游动或觅食的水层地点都不相
同；鱼类尽管有共食饵料，如活虾、
沙食，但不同的鱼又有各自的嗜好，
不得不有所区别。就这样，曹振一次
次跟老师出海，也逐渐掌握了一些操
作技能。

在实践中，曹振总结了许多海钓
的经验，也有自己的见解。曹振说：

“不同的鱼，有不同的吃饵方式，有的
咀嚼，有的一口吞，有的吃口轻，有的
吃口猛；鱼在十几米或几十米深水里
咬钩的一瞬间，能感知到是什么鱼，鲈
鱼是一口吞的，一般用活虾做鱼饵，但
也并非每次都是见虾就吞，有时先闻

先嗅或碰撞虾体，以确定是否是活物。这
时候，虽感鱼儿动饵却非咬钩，可能只是
鱼儿蹭了一下饵。没经验的就会立马提
竿，却一无所获。有经验的能沉住气，不
急不躁，感知它确实吞钩了，再提竿，再摇
轮，一条大鲈鱼就到手了。”曹振分享着自
己的心得体会。

退休之后时间自由
钓鱼更过瘾

退休之后的曹振时间更自由，钓鱼自
然也更过瘾。他讲述了印象最深的一次
出海：“几年前的秋天，我侄子来看我，他
也喜欢钓鱼，我就约了几个好友一起去海
钓，我们选的是朝连岛。那时东石崮是朝
连岛外的一个钓点，我们就选择了那里。
我们那天走得很早，8点多就到了。”曹振
讲述着他的快乐之旅。

曹振告诉记者，众人到达钓点后，开
始组装装备自行钓鱼，“我侄子在旁边，我
们组装好钓鱼装备后就开始钓鱼，大约有
十几分钟，侄子先上鱼了，看到侄子收拉
有序，不慌不忙的样子，一看是个钓鱼老
手。一会一条一斤左右的黄鱼被侄子拉
了上来，那天的鱼吃口很好，陆陆续续大
家都有上鱼，全都是黄鱼，个头比较匀称，
每条一斤左右。”曹振讲述着当时的情景。

“记忆特别深，那里的海水特别清澈，
透过清澈的海水，能看到水下十几米。鱼
上钩后能看到鱼一点点露出水面。钓了
那么多次鱼，能把整个过程看得如此一清
二楚，还是第一次，这让我们激动不已。”
曹振激动地告诉记者，当时用的是手摇滑
轮，鱼口又好，应该是遇到鱼群了，一条接
一条上钩。他们一上午钓到一百多斤黄
鱼，一条接一条，大家都钓得特别尽兴，到
了下午实在是累了，才返航回家。

观海新闻/青岛早报记者 李宗宗
通讯员 蒋南 图片由受访者提供

退休后时间充裕，曹振除了出海，还喜欢逛渔具店，跟钓友们交流。

每年7月至9月，是岛城周边海
域钓带鱼的好时机。带鱼是带鱼科
海洋鱼类的统称，俗称裙带、肥带、
牙带鱼等，因体型侧扁如带而得
名。带鱼是洄游性鱼类，广泛分布
于西太平洋和印度洋，我国沿海地
区均有分布，从分布上可分为南、北
两大类。带鱼是群居性鱼类，常成
群结队地活动，有昼夜垂直移动的
习惯，白天群栖于海洋中、下层，到
了晚间降到海底。

每年夏秋季节，成群的带鱼自
南向北洄游至青岛近海海域，灵山
岛周边、大公岛周边都是钓带鱼的
好钓点。船钓带鱼多用假饵串钩作
钓，一般一套带鱼钓组有6-10枚假
饵带钩组成，钓组一端连接主线，另
一端连接重约 200 克的铁板假饵，
入水后上下抽动钓线，找到带鱼所
在的水层即可中鱼。

鱼汛预报

带鱼群出没
正是海钓好时机


